

## 300 000 personnes sont sans-abri à Port-au-Prince, annonce l'ONU

Source : Le Nouvel Obs, [www.nouvelobs.com](http://www.nouvelobs.com)

Date de publication : 15/01/2010



**Les Nations Unies estiment en outre que 10% des habitations de la capitale haïtienne ont été détruites.**

Quelque 300.000 personnes ont perdu leur logement à Port-au-Prince, la capitale haïtienne où 10% des habitations ont été détruites dans le séisme de mardi, a annoncé vendredi 15 janvier l'ONU. « Les premières estimations montrent que 10% des habitations à Port-au-Prince ont été détruites, ce qui signifie que 300.000 personnes se sont retrouvées sans abri », explique le Bureau de coordination des affaires humanitaires de l'ONU (Ocha) dans une note. Le Programme alimentaire mondial prévoit une assistance alimentaire pour deux millions d'Haïtiens.

Selon la Croix Rouge entre 40.000 et 50.000 personnes sont mortes et trois millions ont été touchées par le séisme. « Les chiffres les plus importants sont ceux qu'a mentionnés le gouvernement (de Haïti) et le gouvernement de Haïti parle de 40.000 à 50.000 morts », a déclaré à l'AFP Xavier Castellanos, directeur pour les Amériques de la Fédération internationale de la Croix Rouge, dont l'organisation tient actuellement ses assises pour les Amériques Au Panama.

### « Au moins huit jours » pour voir un bilan

Selon lui, "la magnitude du séisme (7) indique qu'il pourrait y avoir un nombre important de morts et que le chiffre indiqué par le gouvernement haïtien n'est pas loin de la vérité. Au moins trois millions de personnes ont été touchées directement par le tremblement de terre, soit un tiers de la population du pays, a encore dit le responsable.

Selon l'ambassadeur haïtien en Espagne Yolette Azor-Charles, il faudra attendre « au moins huit jours » pour pouvoir compter précisément le nombre de morts. « Chaque jour, on en découvre beaucoup ».

### Appel à la solidarité internationale

Interrogée sur les propos du Premier ministre haïtien Jean-Max Bellerive, qui a dit redouter que le bilan ne soit « bien au-dessus des 100.000 » décès, elle a souligné qu'il s'agissait d'une « estimation » tenant compte des dégâts et de la densité de population à Port-au-Prince.

Le ministre espagnol des Affaires étrangères, Miguel Angel Moratinos, qui participait à cette réunion, a lancé un appel à la solidarité internationale : « Au-delà du drame et de la douleur, je suis convaincu qu'en cette occasion, les humains vont démontrer qu'il est possible de reconstruire Haïti rapidement, nous en avons les moyens ». Cette reconstruction « est obligatoire » a abondé l'ambassadeur d'Haïti. « Mais il ne faut pas penser sur un an, il faut penser sur un peu plus d'une décennie, au moins », a-t-elle estimé.